

# LA SUCIA MAREA

Ab! Si se emplearan tantos esfuerzos en formar las costumbres en lugar de corromperlas, en crear virtudes en vez de exitar deseos ¡cuán pronto alcanzaría el hombre el grado de perfección de que es susceptible su naturaleza!

MIRABEAU

No ha mucho, las aguas del Misissipi —el llamado padre de los ríos— desmenuzando los formidables diques que el ingenio humano construyera para detener las furias del líquido elemento, desbordaron en forma violenta, trras-trando pueblos enteros, llevando la muerte y desolación a vastísimas regiones. Pasado el ímpetu de la impresionante tragedia una espesa capa de humo de lino cubrió los campos, dándoles un extraño aspecto. Un barro pestilente desplazó el verdor de la zona que soportara la dura prueba.

Po rasociación de ideas, la lectura de este relato nos lle-

va a considerar la analogía existente entre el azote que representara la inundación del Misissipi, con el monstruoso des-borde la pornografía que aflige a nuestra sociedad. Con poder enorme, cuya génesis es el incontenible afán de dinero, los mercaderes de almas han hecho que una moral secular oponía al desborde de bajos sentimientos, en pugna eterna con todo lo que existe de noble y puro en el ser humano.

La ola asqueante, que una deficiente legislación no ha contener, ha salido del cauce, arrastrando en su vertiginosa carrera, muy preciados valores. Y la marea sigue subiendo! Amenaza arrasarse con los más elementales conceptos de pudor, de dignidad! Surgen los altares en que se ofrenda a la baja sensualidad, a la abyecta animalidad como otrora levantara el pueblo ebreo, grotescos ídolos consagrados a la Phalus o Beelpregor en los montes y collados de Palestina.

En extraordinario incremento de la pornografía preo-

cupa a los estadistas honestos que aún no han sido arrastrados por la sucia marea. Es que aquellos saben que la depravación, la relajación de la moral, marea siempre el principio de la decadencia de los pueblos. La moral es el fundamento de la familia. Y este es la base constitutiva de la sociedad. Sin aquel fundamento, el desmoronamiento es inevitable! Grecia, Roma Imperial, hállanse en la cúspide de los numerosos ejemplos que la Historia nos ofrece al respecto.

Un hecho se halla de manifiesto: en tanto los gobiernos accionan con culpable indiferencia en poner dique al desfrenado ponográfico, este lo invade todo con sus sucias corrientes. Libros, folletos, revistas, libelos inhumanos, colman las ciudades. En plena urbe funcionan centros y cinematógrafos vergonzosos, anunciándose representaciones de la más bñ-obsenidad. Y todo se hace con la mayor naturalidad, sin recato, con perruna inconsciencia, ofreciéndose espectáculos denigrantes, con incomprendible "visto bueno" de las propias autoridades. Parecemos estar en pleno período de exacerbación orgiástica, a lo "Josephine Baker", la negroide sacerdotisa del impudor.

Aún se está en tiempos de provocar una reacción de carácter punitivo contra el mal señalado, por más que ya no será posible evitar que detenido el desborde con mano firme —muchos blancos pétalos, muchas albas flores— queden manchados con la copa de pegajoso limo, a semejanza de que el gran Misissipi dejara sobre las rientes campiñas víctimas propiciatorias de sus satánicos furios.

Muy difícil será eliminar de las conciencias el barro pestilente del pecado fruto de la sucia marea!

GUILLERMO INGOLD

## DEFENSA NACIONAL

PRO - DEFENSA CIVIL Y CULTURAL

Periódico al Servicio de la Democracia

Apartado 909 — San José, Costa Rica, América Central — Suscripción Mensual de 4 ejemplares: ₡ 1.00

Setiembre de 1951— Director y Administrador: JOSE FERNANDO BARRIENTOS R. — No. 230

### HERMANA MUJER

EL MAL CAMINO

Decía días pasados la Profesora Myrta Mautone de Lamothe, que su espíritu vibraba de indignación cuando una señora que, peina canas, le decía que la mujer de hoy es como la de ayer a causa de su libertinaje y de sus vicios. Y agregaba la talentosa educacionista la siguiente pregunta:— ¿y quiénes son, señora, las madres de esas mujeres de hoy?

Como plomo candente caía esa pregunta sobre esa madre, sobre esas madres que no han sabido educar a sus hijos en la Ley Moral de la Vida y las han echado al mundo en un libre albedrío que para ellas ha sido un libertinaje terrible porque han caído en las garras de todos los vicios y en todas las burdas imitaciones de lo que hacen y han hecho los peores hombres. Bien pues está la candente pregunta de la referida educacionista que cae como plomo derretido sobre quienes pretenden achacar su propia responsabilidad a sus víctimas. Y hay que decirlo así crudamente, fueron las madres de ayer las que nos han legado estas mujeres de hoy, cuyo "modernismo" las lleva a las más repugnantes excentricidades, a los más despreciables vicios y a un libertinaje que está desquiciando y destruyendo todos los hogares en forma cada vez más grave. Y si no, remitámonos a los datos que hace poco desde estas mismas columnas ofrecíamos respecto al desarrollo del vicio del alcohol y del tayaco en la mujer, a la enorme cifra de 40 por ciento de divorcios por la sola voluntad de la mujer, a la prostitución, y también a la cantidad de elemento femenino asilada en Saint Boix y Fermín Ferreira.

El hecho de que la mujer viva constantemente en la calle y en el Club copiando todo lo que de los bajos fondos norteamericanos se ofrece en el cine inmundo e inmoral, es otra prueba del abandono de aquellas madres que peinan canas para que sus hijas y de estas para las nietas de aquellas. Por eso mismo es que las hijas de aquellas madres tengan como complemento de esa acción de tiranía de las niñas de 14 y 15 años que hoy ya se sienten señoritas a los diez a causa de los pésimos ejemplos hogareños y a la pésima educación que les han dado sus padres, cuyas vidas se han deslizado y se deslizan en el Club, el Estadio, el Café, el Hipódromo y en el salón de la mesa de tapete verde. El mal camino sigue abriéndose anchuroso para la juventud, y los vicios, aranceles rebajando la vida de los seres humanos a una pesada enfermedad y la muerte prematura se cobran sus altos queña treintena de años, rompiendo con ello el ritmo universal de la vida que debe llegar fácilmente a los 150 años.

Pero la ignorancia, madre amantísima de esta Humanidad depauperada, sigue diciendo "que la vida es corta y hay que "vivirla" ahogándola en alcohol, tabaco, alcaloides, balongos, timbas y excesos sexuales. Pero la VIDA se cobra de los inconscientes de la hora, enviándoles como doloroso presente una descendencia de locos, tarados, idiotas, anormales y degenerados.

IRIS GLORIA OBELAR

### AYUDEMOS A LOS HERMANOS DE PARAISO

DEFENSA NACIONAL, al lamentar la desgracia que hoy sufren nuestros hermanos de Paraiso, con motivo de los últimos temblores, hace un llamamiento a todas las personas de nobles sentimientos, para que ayuden con lo que puedan, para satisfacer muchas necesidades que hoy están soportando los Hnos. de Paraiso. Existen cientos de niños, madres y ancianos a la intemperie que necesitan consuelo, alimentos y albergue; ya que sus casas fueron destruidas por los temblores. Nosotros debemos sentirnos conmovidos, y ante esa desgracia que hoy soportan, nuestro deber, es enviar nuestro contingente. Ayudemos a la Cruz Roja en su gran labor que libra en pro de la humanidad, sacrifiquemos un poco nuestros gastos, para que nuestro óbolo, pequeño, pero grande ante la caridad que estamos obligados a hacer, llegue en buena hora a calmar las penas de los desheredados del Destino.

Hoy por mí, mañana por tí, palabras verdaderas que encierran el Evangelio. Porque todos nosotros estamos expuestos a caer en la desgracia cuando menos lo pensamos.

Para terminar, nosotros esperamos, que así como nos jactamos en hacer el bien a otros hermanos de otros países; también demos que a los nuestros los debemos de ayudar. Dios nos pagará hermanos costarricenses, todo el favor que se puede hacer a nuestros hermanos en desgracia de Paraiso.



Marinos de los Estados Unidos registran a un comunista chino capturado, para despojarlo de toda arma, previniéndose así de que el detenido se vuelva contra sus capturadores y los ataque con alguna arma de fuego o arma blanca escondida entre sus ropas. Las fuerzas de las Naciones Unidas

en Corea están capturando incesantemente a elementos del enemigo. Más de ciento cincuenta mil soldados chinos y nor-coreanos comunistas han sido hechos prisioneros de guerra desde que se inició la agresión comunista en Corea, en Junio de 1950.—(Foto USIS.)

### HERMANO HOMBRE

LA MORAL MODERNA

Nunca como en estos momentos que vive la Humanidad y a lo largo de su triste historia, ha existido tan tremenda crisis de moral y de conciencia. Los hombres y las mujeres de esta época despreciablemente materialistas en que nos ha tocado vivir, hacen cualquier cosa y realizan cualquier acto condenable como si se tratara del gesto o de la obra más moral que pudiera existir. Están verdaderamente locos y lo más interesante es que no se dan cuenta de ello. Por eso dicen des-apreciamente y dentro de la mayor ignorancia: "yo hago lo que quiero o lo que se me antoja y nadie tiene que ver, y si me muero, paciencia!" Este hombre y esta mujer que así hablan con tanta ignorancia no saben tampoco que con sus actitudes están atentando contra sus más caros afectos, contra su familia, contra la nación, contra la Humanidad a la que se deben y a la que deben la más elemental consideración y por ende el más elemental principio de moral. ¿Cuánto deben sufrir y pagar los familiares, los amigos, la nación y la Humanidad por cada uno de estos sujetos ignorantes que dicen hacer lo que se les ocurre en una mala entendida libertad? ¿Cuántas vicisitudes debe pasar la familia, cuántas instituciones deben mantener las naciones, para intentar corregir esta ignorancia popular de creer que uno puede hacer lo que se le antoje? Ya sabemos que esa condenable ignorancia del hombre y de la mujer, ese doloroso libertinaje, esa soberbia, lleva al vicio, a la enfermedad y a la muerte y, por lo tanto, dolor y sacrificio a familiares y amigos y cargos y gastos para la nación. ¿Y hay derecho a ello? ¿Hay derecho a obrar como le plazca a cada cual, para atentar contra la paz, la tranquilidad, el trabajo y el producto de ese trabajo de los demás?

Hombre y mujer hoy como nunca en la historia de la Humanidad marchan más ciegamente hacia el abismo de muerte quebrando la armonía universal y atentando contra el ritmo que lo dirige y controla todo. Nunca ha habido más ceguera e ignorancia que ahora, nunca más abandono de la Ley Moral de la Vida, nunca más desaprensión, ni más indiferencia que en los momentos que vivimos; como si se cumpliera un designio fatal, el hombre y la mujer se suicidan y van hacia su desaparición. El materialismo más brutal todo lo aplasta y la moral es la del dinero. Los tres poderes espirituales más grandes del mundo, Prensa, Cine y Radio en su 90 por ciento están al servicio del mal, de los vicios y de la corrupción de las costumbres. Y los vicios sociales avanzan, por ello, por los cuatro puntos cardinales. Todo se desquicia y se corrompe. Por eso ya los hombres afilan sus hachas para la nueva masacre y se aprestan a destruirse como fieras los unos a los otros.

Ya se cosecha prodigamente todo lo que se está sembrando. Es que la inmortalidad, los vicios, la corrupción, los odios, no pueden sino germinar alimento para Marte: la guerra. Y con la guerra vendrá el fin. Entonces "será el llover y el crujir de dientes".

MAURICIO G. OBELAR

EDITORIAL —

# El Moloch de la Calumnia

La acción es el númen poderoso, que conduce a los pueblos jóvenes la consecución de los altos ideales. Porque la vida es lucha, amplia, fructífera y dignificante. Hay que tratar los problemas sociales desde un punto verdaderamente realista, y no con idealismos enfermos que solo sirven para cantar a la luna palúdica. Avanzar, debe ser el lema de cada uno, pues el que se queda en el ayer, se ahoga tristemente en las normas consagradas. El mañana es sugestivo porque tiene en su urdimbre, horizontes que no se conocen, nuevas promesas que talvez nos brinden una cultura mejor. El ideal ha de ser, hundirse con el arma del optimismo, en las florestas intrincadas de las cosas y sacar el antídoto prodigioso para curar con heroísmo, nuestros males, nuestras llagas y nuestras miserias humana. Nuestros desastres sociales provienen muchas veces de contemplativos cursis, que manifiestan sus sentires con coloridos ficticios, pero no dicen esta es la norma que hay que seguir o el surco en donde se debe sembrar la simiente para que más tarde fructifique. No piensan detenidamente lo que van a exponer ante la opinión pública, sino que dejan ir las ideas sin ninguna orientación definida, porque no ponen el suficiente trabajo intelectual, activo y fecundo, para elaborar lo que podría ser en el tinglado de la existencia, un sacerdocio enaltecedor.

De donde se desprende que debemos de ir a la conquista del porvenir, plenos de acción, que es donde resplandece la belleza que forja todo lo bueno, y no con idealismos enfermos que debilitan la raza.

"El silencio ante la calumnia es difícil, a veces heroico, pero por lo común los que consiguen mantenerlo, son sostenidos por ese orgullo con el cual uno se consuela todo".

CLEMENTE VAUTIER

En plena juventud, un hombre humilde tronchó su vida.

El caso en sí —por cierto har-to común— nada ofrece de extraordinario. Lo que de sugestivo tiene el hecho, es la causa que provocara el drama. Declaraciones escritas dejadas por el autor, por-nen de relieve que sólo a la calumnia débese el origen de esa muerte. Herido en lo más íntimo, corroida su alma por el veneno de lenguas odiosas, no tuvo el desgraciado, fuerzas para sobreponerse al coberde ataque de la calumnia, deslizada al oído naturalmente "muy en secreto y con la mayor reserva", fué creciendo, agigantándose! Todos los oídos — siempre "muy en secreto y con la mayor reserva — la escucharon: "El venticello" tornóse en huracán! Y el huracán batiendo contra un árbol débil, pudo arrancarlo de raíz!

Asoma a nuestro recuerdo, la definición que de la calumnia hace don Basilio en el "Barbero de Sevilla".

La define como "un venticello, un aire muy sutil, que empieza susurrando suavemente y, sin levantarse casi del suelo, va silvando por lo bajo; ya corriendo, ya parándose, introducese en el oído de las gentes, llenando por fin las

cabezas, el ruido va creciendo y tomando fuerzas. Saliendo por las bocas, el ruido va creciendo y tomando fuerza, corre de una parte a otra, como el trueno o la tempestad que en el seno de los bosques, silba y ruge y nos hiela de terror. Al fin desborda, revienta, se propaga, se redobla y produce una explosión, un terremoto que hace retremblar el aire; y el infeliz calumniado, envilecido, pisoteado, muere aplastado bajo el peso del público desprecio!"

He ahí el esquema del drama que tronchara una inocente humana existencia!

La calumnia es flor que crece lozana en todas partes, muy especialmente en las pequeñas ciudades y pueblos. Son éstos, los campos más propicios a su desarrollo. Nace regada y abonada por la Envidia. Se ceba preferentemente en quien ha sabido descollar en alguna meritoria actividad. No inmutan una absoluta honestidad, una rectitud a toda prueba, una honradez a carta cabal. La Calumnia le aguarda agazapada, frecuentemente escondida en el corazón de quien se titula amigo!

No gusta cebarse el calumniador en espíritus mediocres. Busca a los selectos, a los que valen!

No envidia la vibora a la culebra que se arrastra a su par. Sus ojos siguen enconados el vuelo del cóndor y con el veneno que su boca destila; intenta fundir las alas que saben volar tan alto.

El poeta Fernando López Martín, en sentidos versos marca rumbos contra la calumnia.

"Desgracia en tu camino, las furias de los canes  
"Del odio y las envidias, y cuida en tus afanes  
"Que el fruto que tu entregues, esté siempre en sazón:  
"Camina con el lirico rabí de Gallea,  
"Llevando en la mano la antorcha de la Idea

"Y en la otra, hecha una llama, tu rojo corazón!"  
El orgulloso desprecio, el silencio —heroico sin duda— son armas eficaces contra quienes, al abrogo de las cobardes sombras, ofician en los altares del insaciable Moloch de la Calumnia!  
Guillermo Ingold  
Uruguayo

## LA VIDA

La vida es hermosa por cualquier lado que se la mire y se le investigue.

Cortos son los días cuando se vive ocupado, y preocupado, en cosas útiles y elevadas.

Cuando trabajamos y pensamos, cuando luchamos y estudiamos, el tiempo parece que se nos escapa y los días se suceden con vertiginosa carrera, haciéndonos entender más y más cada vez, lo

mucho que vale el tiempo y lo preciosa que es la existencia cuando se le quiere y se le aprovecha, en especulaciones que pueden redundar en beneficios y provechos, tanto materiales como espirituales. Para el que sabe investigar y tiene espíritu inquiridor y sed de superación, la vida está llena de emociones gratas y de rientes y felices pasajes!

Feliciano Cal.

Con el espíritu siempre alerta, compartiendo los varios intereses del matrimonio, jamás marido y mujer podrán quejarse del tedio

A primera vista puedo decirle cuáles son los hombres casados —decía una anciana señora, que habitaba en una linda y tranquila calle de uno de los suburbios de la ciudad, mu poblada por familias con numerosos hijos. Esta señora se pasaba la mayor parte de su tiempo sentada a la ventana observando la vida activa que desarrollaba en torno de ella.

—Los enamorados siempre vienen con paso apurado, deseosos de cuanto antes llegar a casa, para cambiarse y acicalarse, y correr a ver la única chica que para ellos existe en el mundo, mientras que los hombres casados casi nunca caminan tan ligero; ya no experimentan la misma ansiedad por llegar a la casa...

Le dije que no me parecería posible generalizar tanto, pero comprendí que en cierto sentido no dejaba de tener razón. Son muchos los hombres y mujeres que después de pocos años de matrimonio comienzan a sentir una singular especie de aburrimiento; una sensación extraña que induce a las mujeres a pasarse las tardes jugando al póker o al bridge, y a los hombres a inventar excusas para pasarse las veladas fuera de casa, y hacerse socios de varios gredecido animal, y piensa nuevamente en su corazón: es mi noble y buen amo que me trae el aliento. Efectivamente es él; pero lleva ahora en sus manos una soga, una batea y un puñal...

Carlos Otero Valdés  
Chileno

Movimiento de Regeneración humana. Cruzada contra la Crueldad Casilla 1561. Santiago de Chile, Sud América.

clubes con ese objeto. No obstante, pocos años atrás sus corazones latían más apresuradamente sólo al verse, habrían hecho cualquier cosa en el mundo por complacerse ambos, y no deseaban otra cosa que poder por fin vivir y solos en su casita. ¿Qué puede haber pasado que tanto cambiaron las cosas? ¿Por qué se cansaron tan pronto de su compañía?

Me parece que en parte es culpa de ella: permitió que la niebla de los quehaceres domésticos la envolviese por completo, y es particularmente notable que esta neblina tediosa jamás envolverá a la mujer que sigue trabajando después de casada para contribuir al presupuesto casero.

Siguiendo su vida de oficina mantendrá su espíritu vivo y alerto; tendrá toda suerte de cosas interesantes que contar y comentar con su marido; conservará un punto de vista lleno de animación y un modo de ver la vida más amplio al permanecer en contacto con otras personas fuera de su hogar.

En cambio, si después de casada sólo dedicará su vida a los quehaceres domésticos, correrá gran riesgo de no poder evitar esa neblina gris y aburridora de los días sin variación ni cambios de ninguna clase. Su vida se verá limitada a la cocinita, a la cunita, a la limpieza de la casa. Tendrá muy poco que conversar con su marido fuera de las trivialidades diarias, y estas cosas no pueden buena-mente interesar siempre a un hombre. Además, habrá por lo común una atmósfera de pesadez alrededor de la mujer que se deja dominar por completo por los trabajos de la casa.

## EL HOMBRE Y EL CERDO

—Qué bueno es mi amo; qué gran corazón tiene, exclamó el cerdo dirigiéndose a su amigo el caballo que pastaba cerca de él. Figúrate que todos las mañanas, a primera hora, llega hasta mi trayéndome comida abundante, afrecho y demás alimentos que él sabe yo como con verdadera fruición. ¡Qué buen hombre, qué corazón tan noble y bueno tiene mi amo, a quien ya adoloro por las tantas atenciones y desvelos que tiene para conmigo, que soy un pobre y simple cerdo! Se ve que tiene el noble deseo de hacerme feliz.

—Veo que tienen gratitud en tu corazón y nobleza en tu alma, amigo cerdo, exclamó el caballo. Pero ¿sabes tú si detrás de tantas atenciones y de tantos desvelos por alimentarte y hacerte engordar no habrá algo de malicia y algún menguado interés de parte de quien tu llamas "buen hombre", "bondadoso amo" y demás calificativos elogiosos que tu noble corazón te ha dictado al referirte a tu amo? ¿No has pensado nunca que todas esas atenciones pueden ser interesadas y que puede haber algo grave que tú ignoras con respecto al futuro que te aguarda?

—No; jamás mi alma se atreverá a pensar mal de mi buen amo; en tal caso sería yo el menguado. No tengo derecho alguno a dudar del hombre que me cuida, que quiere y vela por mí. Además, el ser humano es más distinto de nosotros está mucho más adelantado que las especies a que pertenecemos. Si; el hombre, según he llegado a saberlo, es un ser espiritual, inteligente y sensitivo, en cuyo corazón Dios ha puesto la simiente divina de la piedad, y en cuya alma ha encendido la llama celeste de la comprensión y la racionalidad.

—Y crees tú, replicó el caballo, que el vendaval del egoísmo y de la maldad no tendrá fuerza suficiente para apagar, para estirpar en e alma del hombre esa divina y celeste llama de la racionalidad, e que has aludido con tanta simpleza y tan inocencia? Puede ser que no ocurra, pero mucho me temo que el futuro se encargue de confirmarte con su negra realidad las dudas y los temores que yo tengo al respecto.

Y pasaron los días, y transcurrieron los meses, hasta que una mañana, a poco de clarear el alba, suenan pasos que se encaminan hasta donde el cerdo está aún dormido, soñando quizá con las bondades de su amo. Despierta el a-

## Farmacia Imperial

del Lic. RODOLFO JIMENEZ CARRION

TELEFONO 3835

Situada 100 varsa al Norte de la antigua Estación Central de Camiones, Calle del Paso de la Vaca

ESMERADO SERVICIO EN EL DESPACHO DE RECETAS, ARTICULOS DE PERFUMERIA Y TOCADOR, MEDICINAS FRESCAS — BUENA ATENCION

ATENDIDA POR SUS DUEÑOS

ATENCION AUTOMOVILISTAS:

EN EL

## TALLER CENTROAMERICANO

Ofrezco a mis amigos: trabajos en reparación de motores de gasolina, aceite y otros trabajos, donde ofrezco garantía, cumplimiento y puntualidad.

TELEFONO 6352. Entenderse con FERNANDO ESQUIVEL

TODA CLASE DE SEMILLAS DE HORTALIZA Y FLORES, INSECTICIDAS, ABONOS, IMPLEMENTOS DE AVICULTURA, BOMBAS PARA ATOMIZAR Y ALIMENTOS PARA GALLINAS

OFRECE

## EL SEMILLERO

APARTADO 783

SAN JOSE

## DE VERDADERA OPORTUNIDAD

VENDO un CAMION OPEL de tres toneladas en perfecto estado. Entenderse con Ventura Umaña en Guadalupe de Goicoechea, 100 Este y 100 Norte de la Casa Cural.

## Hormiguicida MARINO

ACABA DE LLEGAR

EL MEJOR MATA HORMIGAS DEL MUNDO

Lic. Ricardo Arias B. - Distribuye: BOTICA UNIVERSAL - San José

## Estudio REMBRANDT

EFRAIN SARAVIA R.

Gerente

Situado 350 varas al Este de la Iglesia de la Dolorosa, (Esquina Sur)

Ofrezco toda clase de fotos a domicilio.

Ampliaciones Fotográficas y al Crayón.

Reparación de toda clase de retratos

y copias fotostáticas.

PRECIOS BAJOS

# RINCON SOCIAL

DON RODOLFO ULLOA B.

Mucho nos complace saber que el caballero amigo nuestro don Rodolfo Ulloa B., continúa mejorando su accidente sufrido al bajar de un avión.

DON CLAUDIO ANTONIO VOLIO GUARDIA

Ha regresado de su viaje a Panamá el señor Ministro de Agricultura, don Claudio Antonio Volio Guardia, DEFENSA NACIONAL le presenta un cordial saludo de bienvenida.

SEÑORITA VICTORIA EUGENIA SAXE

Un poco tarde, pero lleno de sinceridad, enviamos un atento saludo a la espiritual señorita Victoria Eugenia Saxe, de la ciudad de Cartago, quien ha cumplido quince años. Con motivo de este feliz acontecimiento, se celebró en casa de sus padres una alegre fiesta, la que estuvo muy concurrida por todas sus amistades. DEFENSA NACIONAL, en esta ocasión, desea a la simpática señorita Saxe una vida larga llena de triunfos y alegrías.

DON JOSE RETANA

Se encuentra un poco delicado de salud, el estimable caballero amigo nuestro, don José Retana de la ciudad de Guadalupe. Que recupere pronto su salud son nuestros mejores deseos.

LA SALUD DEL DOCTOR DON CARLOS MANUEL FERNANDEZ PRESTINARY

Con profunda pena recibimos la noticia de que el estimable galeno amigo nuestro, Doctor Carlos Manuel Fernández continúa enfermo. Que recupere pronto su salud son nuestros deseos.

DOÑA CLAUDIA DE RAMIREZ VALIDO Y SU HIJO

En estos días salieron para los Estados Unidos de Norte América, la estimable dama Josefina, doña Claudia de Ramírez Valido, esposa de nuestro particular amigo y comerciante, don Jorge Ramírez Valido. La estimable dama va en compañía de su hijito Jorge Ramírez Núñez quien cursará estudios en dicha nación. DEFENSA NACIONAL al despedirlos les desea un feliz viaje.

SENTIDO FALLECIMIENTO EN ESTA CAPITAL

Aunque un poco tarde enviamos nuestra sentida condolencia al apreciable amigo nuestro don Efraim Calderón, señora y familia con motivo del duelo que los aflige por el fallecimiento de su estimable madre doña Clemencia Zamora de Calderón. También nuestra sentida condolencia para su esposo don Francisco Calderón, sus hijos y demás familia.

SENTIDO FALLECIMIENTO EN ESTA CAPITAL

En el hospital San Juan de Dios entregó su alma al Creador, la estimable señora doña Eva Madrigal de Pincay, señora que a su paso por la vida sólo supo hacer el bien a sus semejantes. La señora de Pincay fué una noble y leal compañera que supo vivir al lado de su esposo sanamente, cuidando de sus hijos, con inmenso cariño hasta el final de su vida. DEFENSA NACIONAL, al lamentar su deceso, envía a su esposo, hijos y demás familia, su más sentida condolencia.

COMPROMISO DE BODAS

En la bella ciudad de Guadalupe de Goicoechea celebraron su compromiso matrimonial, nuestros

estimables amigos Dr. don Jorge Jiménez J. y la apreciable señorita María Elena Brenes S. Con motivo de este acontecimiento social, se reunieron los futuros contrayentes en la casa de habitación de don Ricardo Jiménez A., y en compañía de sus familiares, donde se celebró una simpática fiesta y se brindó por la felicidad de los comprometidos. DEFENSA NACIONAL al celebrar esta noticia augura para la gentil pareja una dicha sin límites llena de felicidad.

SEÑORITA PAULINA JIMENEZ CARRION

En la ciudad de Guadalupe de Goicoechea, celebró su cumpleaños, la gentil damita, Paulina Jiménez Carrión, quien goza de amplia estimación entre sus amistades por su gentileza y bondad.

DEFENSA NACIONAL al celebrar su cumpleaños le desea dicha sin límites y una felicidad venturosa.

## YO NO QUIERO NADA

*Yo no quiero nada  
de aquel que me humilla;  
y a veces me da la patada,  
que biere y mancula.*

*Yo quiero todo lo que brilla  
y amo la flor de arbol;  
admiro la mujer con mantilla  
que al pasar galana, la ilumina el sol.*

*Yo no quiero al que por la espalda  
a veces cobarde murmura;  
y talvez me lanza una calda  
porque no duermo en la sepultura.*

*Yo aprecio a aquel que es sincero  
y que nació para honrarse solo;  
que es hombre como buen guerrero,  
y que nunca se le ha visto bolar.*

*Los francos a esos prefiero,  
aquellos que son bondadosos....  
y tranquilos contemplan al cielo;  
porque nacieron para ser dichosos.*

JOSEF

## PARA MI MADRECITA AUSENTE

*Tras el dolor que a veces asina  
haciendo al corazón dar su lamento;  
tengo a mi madre feliz en la colina,  
dond azota a los árboles el viento.*

*Es una anciana de cabellos de oro  
que he venerado con todo el corazón  
es mi madre que vale un gran tesoro!  
la que ha llenado mi vida de ilusión.*

*Oh!! madre santa. Oh! madre buena  
luz que alumbra el camino de mi vida:  
recibe en este tu día una azucena,  
para que puedas así calmar tu herida.*

*Madre, yo te quiero con toda mi alma  
y hoy te escribo bendido de emoción.  
Contigo he gozado de completa calma,  
contigo he llenado de dicha el corazón.*

JOSEF

Calzado en los últimos estilos de moda, en la

ZAPATERIA IRIS

De MIGUEL MARIN  
HEREDIACOSTADO NORTE DEL MERCADO DE HEREDIA  
Calzado fino, hecho con los mejores materiales  
y operarios expertos.

ELEGANCIA Y DISTINCION

## Mario Peña Pons

Costado Norte de la Plaza del Pacífico

Teléfono 4448

Apartado 502

MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS...

Maderas del Guanacaste, las mejores del País

## HUMORISMOS

**Discusión en un restaurant** — Si te pretendiera un hombre con un millón y otro con dos millones ¿Qué harías?  
— Chica, con tres millones... Se pueden hacer tantísimas cosas, que no se...

**El cliente** — Bueno, mándelo buscar. Pero yo creo que el tampoco se la va a pagar.

Buen humor

— ¡Caramba, he olvidado mi billetera en el auto.  
— Bueno pero tu chofer es un hombre honrado, ¿Verdad?  
— Mi chofer, sí, pero mi esposa siguió en el auto.

Aproximaciones y Reintegros

— ¡Papá, papacito! ¡Soy el primero en historia natural!  
— ¡Qué bueno, hijo, te felicito!  
— Pues sí, papá. El profesor nos preguntó cuántas patas tiene una girafa. Mis compañeros dijeron que dos, pero yo dije que tres.

## Don FLORO BLANDO M.



Con destino a Florencia, Italia, donde va a comenzar los estudios de medicina, se ausentó de esta capital, el estimable joven don Floro Blando M., gran amigo de nuestra empresa. El estimable joven va en busca de mejores horizontes. El amigo Blando M., es hijo del apreciable caballero italiano don Angel Blando y de su distinguida señora doña Teresa de Blando. DEFENSA NACIONAL, al despedir al apreciable joven, le desea un viaje feliz y muchos éxitos en sus estudios. Esos son nuestros mejores deseos.

## TALLER MECANICO de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena - Torno - Arañas - Faroles -- Verjas de Hierro Coloniales  
CEPILLO PARA METALES

300 varas al Norte de la Panadería Musmanni

TELEFONO 6006

## TALLER "Centroamericano"

TELEFONO 6352

(100 varas al Sur de la Clínica Bíblica)

TAPICERIA — PINTURAS Y ENDEREZADOS

bajo la experta dirección de su Propietario.

Garantía absoluta es nuestro lema. Su carro le queda como nuevo después de una reparación en el Taller Centroamericano.

Propietario: JOSE A. VALVERDE

SAN JOSE, COSTA RICA

CENTRO AMERICA

## SASTRERIA MINTO

de ALBERTO MINTO

SITUADA 400 VARAS AL SUR DEL TEATRO AMERICA

Trajes para caballeros con los mejores casimires y en los últimos estilos de la moda

## Recuerde Amigo:

Para sus Muebles, o la construcción de su casa

## Depósito de MADERAS

— DE —

VICENTE DE LA PEÑA

TELEFONO 5564

APARTADO 1758

PARA BATERIAS NUEVAS Y REPARACION

CON LOS MEJORES MATERIALES,

## TALLER DE BATERIAS

— DE —

ABILIO CALVO

Situada 25 varas al Oeste del Morazán

Dry Cleaning — EN SAN JOSE.

## CAMELIAS ROJAS

Hay cosas que no existen, que no podrán existir jamás, y sin embargo nada ocupa tan plenamente la vida más vacía, ni con tanta luz alumbrada la vida más oscura, ni endulza más deliciosamente la más ruda vida que una esperanza hondamente sentida; que se lleva en sí, en el corazón, en todo momento, semejante a este precioso perfume de Oriente, del que bastan unas gotas encerradas en el choton de una sortija, para perfumar las menores cosas que se tocan.

Este talismán encantado, que la gente sensata considera imposible, sonríe, cuando, altas en el milagro de la noche las estrellas, tan numerosas que parecen una tempestad de polvo rutilante en combustión, mezclan su llama y propagan su hoguera entre la irradiación de los mundos cercanos, para teñir con el rojo intenso de sus fulgores, la corola de la flor, espejante en el azul del alma, la camelia simbólica de la esperanza.

Es hojear un libro de cuentos de Hadas, en cuyas páginas revolotean los colibríes adúltero a las nubes y voluptuosas garzas que traen collares a las princesas, es

un martillar de facetas de diamantes que emergen los iris de sus cristalizaciones apagando los verdes resplandores de las esmeraldas, y los cerúleos destellos de los zafiros, para nimir en silencio a la ideal hechicera cubierta por encendido peplo que vuela entre los sueños deslumbradores, acariciados por la imaginación, fugaces como un meteoro, graciosos como libélulas portadoras de aderezos de rocío para las rosas...

Es despedazar el manto de la aurora para matizar con sus amarantos la nieve que forma los pétalos de la camelia reina, suntuosa soberana que preludia esa sinfonía que envuelve al alma en paradisiaca embriaguez, esperando que el religioso temor que inspiran las grandes revelaciones, la realización permitida por la grata mensajera celestial huésped lozana del corazón como una cosa tangible que se materializa, ocultando en su corola rubineas primavera de ensueño, turbotadas de oro que hacen crecer en la realidad presente de las cosas que no existen ni podrían existir nunca.

Berta María Feo

## GREGUERIAS...

Abandónense la etiqueta afectada y necia a cambio de la franqueza y dictado naturales del corazón.

La conversación debe ser tal que otros puedan unirse a ella e impartir información útil.

Evítese el ser raro o excéntrico pues la excentricidad no es más

que vanidad hueca. Seamos modestos.

Evítese ser el parlachín de una comunidad; las sonrisas de los que oen no quieren decir respeto.

Nunca se mencionen las peculiaridades propias, pues la cultura destruye la vanidad.

## DICEN QUE...

Los restos de Colón fueron sepultados en Valladolid, pero al cabo de tres años, los llevaron a Sevilla y de esta ciudad a Santo Domingo. Cuando Santo Domingo se convirtió en colonia francesa, los españoles transportaron los restos a la Catedral de Santiago de Cuba. Sin embargo en 1877 se descubrió en la Catedral de Santo Domingo un cofre que decía: Parte de los restos del almirante Cristóbal Colón, y en su interior hallóse algunos huesos.

Asegúrese que el vinagre mata los gérmenes de la fiebre tifoidea. Al agua que se ha de beber se adicionará 20 gramos de vinagre por litro y se dejará pasar una hora y media. Las ensaladas serán con vinagre una hora antes de ser consumidas.

Muchas aves tienen los huesos huecos, en lugar de tenerlos rellenos de médula. Estos espacios huecos están conectados con la garganta, o tráquea, en el lugar donde ésta bifurca para llegar a los dos pulmones. Es muy difícil para un cazador hundir a un pato, que está herido en el ala, mientras que una punta del ala rota se encuentra fuera del agua.

**Juegos Destornilladores** y sin estuche. Mango fijo

"PIONEER": Con estuche y de ratch.  
**PROBADORES ELECTRICOS:** Para 65 a 550 voltios, corriente alterna y directa.

**TORNILLOS DE ACERO ROSCA FINA:** estufa y para láminas.

**TUERCAS CASTILLO.** Variadas.

**Herramientas GORDON** (inglesas): gabinetes, cubos, fijes.

**MARCOS Y CANASTAS PARA BATERIAS:** Varios modelos y sus tornillos.

**FOCOS, LAMPARAS AUTOMOTRICES DIETZ:** La línea Eléctrica de Calidad.

**REPUESTOS ACCESORIOS**

**H. SOLIS C.**

200 varas al Norte del Banco Nacional

Los alquimistas medioevales traían doctrinas de remotísima antigüedad, que atribuían a un ser —fabuloso, sin duda— conocido por los griegos con el nombre de Hermes Trimegisto. Decíase que era el autor de numerosos libros sobre el "arte sagrado", es decir, la alquimia, y hasta, por iniciador de todas las ciencias. Algunos autores antiguos, afirmaban que el número de libros escritos por él era de 20.000, y otros, de 36.525.

Hace cincuenta años la metalúrgica producía aceros que se rompían bajo un peso de 40 kilogramos por centímetro cuadrado, en un 15 por ciento; actualmente se obtiene acero ordinario que soportan un peso de 50 kilogramos con alargamiento de 20 por ciento. Quiere decir que la solidez del acero ha aumentado en un 20 al 25 por ciento.

Una moneda falsa que valga mucho más que la legítima es algo raro, pero ha ocurrido. Hace muchos años en Venezuela, un falsificador acuñó monedas de platino, que se obtenían en algunas minas del país y les dió un baño de oro. Las monedas entraron en circulación fácilmente, pues a su timbre y dureza es semejante a la del oro y hace poco, en bolsitas de monedas enviadas a Norteamérica, fueron halladas varias de ellas. Su valor es de cinco veces más que las de oro.

Esta cuestión, siempre vieja y siempre nueva, ya que raro es el año que no se habla respecto a ella, ha recibido la aportación de un profesor de Anatomía de la Universidad de Princeton (Estados Unidos), el cual no hace sino confirmar otras teorías expuestas anteriormente. La materia dice, está en perfecto estado de transformación sin cesar de transformarse en energía y esta energía bien pronto desaparece. Ahora es probable que llegue un momento en que toda energía productora de calor y de luz desaparezca, y en este momento el universo se sumirá en el frío y en la noche.

En Italia existen algo más de 3500 cinematógrafos, cuyos ingresos totales, anualmente, se han calculado en el último quinquenio en dos mil millones de liras.

## NUEVA ZELANDIA COOPERA CON LAS NACIONES UNIDAS EN COREA



Miembros de una unidad naval de Nueva Zelanda aparecen aquí patrullando las costas de Corea. Nueva Zelanda es uno de los países que ha contribuido con unidades navales para el Comando Unificado de las Naciones Unidas que luchan contra la agresión del comunismo internacional contra Corea. (Foto USIS).

## LA JOYA UNICA

Cruzando el desierto un viajero inglés vió a un árabe muy pensativo sentado al pie de una palmera. A poca distancia reposaban sus camellos, pesadamente cargados, por lo que el viajero comprendió que se trataba de un mercader de objetos de valor que iba a vender sus joyas, perfumes y tapices a alguna ciudad vecina.

Como hacía mucho tiempo que no conversaba con nadie, se aproximó al pensativo mercader diciéndole:

Buen amigo, ¡Salud! Parecís muy preocupado. ¿Puedo a eso ayudaros en algo?

—¡Ay! respondió el árabe con tristeza.

—Estoy afligido porque acabo de perder la más preciosa de las joyas.

—¡Bah! —respondió el otro—. La pérdida de una joya no debe ser gran cosa para vos que lleváis tesoros sobre vuestros camellos y os será muy fácil reponerla.

—¡Reponerla! ¡Reponerla!— exclamó el árabe. Bien se ve que no conocéis el valor de mi pérdida.

—¿Qué joya era, pues?— preguntó el viajero.

—Era una joya— le respondió su interlocutor— como no volverá a hacerse otra. Estaba tallada en un pedazo de piedra de la Vida y había sido hecha en el taller del Tiem po. Adornábanla veinticuatro diamantes, alrededor de los cuales se agrupaban sesenta más pequeños. Ya véis como tengo razón al decir que joya igual no podría reproducirse jamás.

—A fe mía, dijo el inglés— vuestra joya debía ser preciosa. Pero, ¿no creéis que con mucho dinero puede hacerse otra análoga?

—La joya perdida— respondió el árabe volviendo a quedar pensativo—, era "un día" y un día que se pierde no vuelve a encontrarse jamás.

## Taller Mecánico MUNDIAL

de JOSE UBACH

Situado 150 varas al Sur de la Botica La Dolorosa Para la perfecta reparación del motor de su Auto, Camión, Tractor o Lancha.

PULPERIA Y CANTINA

ANTONIO URBANO M.

## EL GREMIO

TELEFONO 2157 — APARTADO 480

Almacén de Abarrotes al por Mayor

Ahora en su nuevo local 150 varas al Sur de la Tienda Chepe Esquivel. SAN JOSE, COSTA RICA

Para el mayor éxito en sus negocios SINTONICE Y ANUNCIE en

## Radio Central

1195 kilociclos Su Onda Amiga — TELEFONO 1351 —

JULIO DEL VALLE G. E HIJOS

en Cartago, Costa Rica

PLATERIA — JOYERIA — ORFEBRERIA

Los trabajos más Artísticos y acabados en Costa Rica.

Taller 550 varas al Este de la Estación del Ferrocarril

## Todo para el hombre

A medida que impuso su dominio, se ingenió el hombre para utilizar más cabalmente a los irracionales en su provecho. En este empeño ha llegado tan lejos que nada olvida, nada desperdicia, nada perdona. Mientras los irracionales no necesitan al hombre, éste les reclama cuanto es concebible. Todo le sirve, todo lo aprovecha. Los obliga al trabajo, les quita el alimento destinado a la descendencia, emplea la lana y la piel para abrigarse, las plumas, las perlas, el nácar y el coral para su sostén y su regalo.

Del elefante quiere el marfil, del lagarto la piel para zapatos y carteras, del avestruz el estómago para prepararse un polvo digestivo, del camello su pelo para fabricar telas y pinceles, y del tiburón el aceite, extraído de su hígado, de las serpientes el veneno para calmar sus dolores.

Constancio C. Vigil.

SE VENDE UNICAMENTE EN PAQUETES DE 1 Y DE 1/2 LIBRA

35% Café — 32.50% Maíz — 32.50% Cebada.

MARCA REGISTRADA — NO ACEPTE IMITACIONES

## MATE TICO

SOLO HAY UNO

Oficinas en Cartago: 50 varas al Norte de "La Flor del Café"

## MATE TICO!

TELEFONO 44 — APARTADO 190

BEBIDA DELICIOSA AL ALCANCE DE TODOS LOS BOLSILLOS